

Communiqué de presse

Les trophées Achat Logistique 2024 récompensent cinq CH, CHU et GHT pour leurs actions et politiques achat et logistique

Paris, le 6 décembre 2024 - Les Trophées Achat Logistique 2024 ont récompensé aujourd'hui, pour la douzième fois consécutive, les politiques et les actions exemplaires menées par les acteurs du secteur de la santé en matière d'achat et logistique. Les lauréats des quatre catégories ainsi que le prix spécial du jury ont été dévoilés au cours des journées Achat et Logistique organisées par le Resah.

Organisés par le journal en ligne édité par le Resah achat-logistique.info, les trophées Achat Logistique clôturent un concours ouvert aux établissements sanitaires, médico-sociaux et sociaux du secteur public, collectivités locales, centres communaux ou intercommunaux d'action sociale (CCAS, CIAS), et aux services départementaux d'incendie et de secours (SDIS).

Pour la première fois cette année, les trophées de chaque catégorie étaient accompagnés d'une dotation de 5 000 euros, offerte par le Resah. En marge des trophées est également décerné chaque année, à l'occasion des journées Achat et Logistique, le prix du meilleur poster Achat produits de santé.

Un concours, quatre catégories

- **Innovation** : nouveaux modèles d'acquisition, nouvelles méthodes d'organisation ou d'optimisation des processus, expérimentations de nouveaux produits et de nouvelles solutions, digitalisation, co-construction de l'offre et de la demande, etc.
- **Achat durable et responsable** : démarches destinées à favoriser la prise en compte dans les achats des impacts sociaux et environnementaux, la préservation des ressources, l'éthique, l'économie circulaire, l'emploi de personnes exclues du monde du travail, etc.
- **Direction achat et / ou logistique de l'année** : choix d'une stratégie, gestion de projet, diffusion de la culture achat / logistique dans l'organisation, création d'une entité achat / logistique, professionnalisation, contribution à la transformation du système de santé, etc.
- **Logistique** : opérations permettant d'améliorer ou de garantir l'approvisionnement ou l'optimisation des fonctions support (restauration, hygiène, blanchisserie, transports, etc.)
- **Catégorie « Prix spécial du jury »** pour récompenser les initiatives notables mais hors catégorie

- **Catégorie « Achat durable et responsable » : CH de Saint-Brieuc**

Engagé dans une démarche de transition énergétique et écologique en santé depuis trois ans, le CH de Saint-Brieuc Paimpol Tréguier a créé, en septembre 2023, un groupe de travail spécifique « achat et éco-conception des soins », rassemblant acheteurs, pharmaciens, médecins et infirmiers, ainsi que des représentants des usagers. Son action a permis d'identifier les principaux dispositifs médicaux, principaux facteurs d'émissions de gaz à effet de serre, utilisés chaque année dans les services de Saint-Brieuc et de calculer leur impact carbone, pour donner lieu à une réflexion sur la manière dont il serait possible de rationaliser la consommation de certains d'entre eux : gants à usage unique et seringues. Les premières actions de sensibilisation des équipes ont porté leurs fruits en réanimation. La consommation a ainsi baissé de 4 800 gants (- 11 %) et de 730 seringues par mois.

- **Catégorie « Logistique » : CH d'Angoulême**

Depuis 1997, l'hôpital mène une politique volontariste de gestion des déchets afin de limiter l'enfouissement, de favoriser le réemploi du mobilier et du matériel médical, et de développer des filières d'économie circulaire. Aujourd'hui, cette démarche se concrétise par 51 filières de tri (déchets d'activités de soin, DASRI, cartons, papiers, verre, biodéchets, peinture, piles, métal, etc.) Partenaire de nombreux projets comme RecySanté (identification des conditions de réussite du recyclage des plastiques hospitaliers), le CH d'Angoulême poursuit le travail entamé depuis plus de 25 ans : il propose depuis peu dans son self des « paniers antigaspi » à son personnel.

- **Catégorie « Direction ou service achat de l'année » : GHT Drôme Ardèche Vercors**

Né en janvier 2023 de la fusion de 2 GHT, le GHT Drome Ardèche Vercors (DAV) est l'un des plus grands GHT de France (19 établissements, 3 départements). Avec une telle dispersion géographique et diversité de structures, le rapprochement des fonctions achats a nécessité une harmonisation pensée à partir du meilleur des deux organisations. La fonction achat mutualisée (FAM) s'est dotée d'outils pour faciliter l'appropriation par tous (guide opérationnel, lexique, portail ergonomique, outil de sourcing commun, webinaire par filière, convention annuelle). Elle a aussi imaginé des supports de communication (trombinoscope, identité visuelle, newsletter, communication presse) pour informer et promouvoir ses réalisations.

- **Catégorie « Innovation » : CH de Cannes**

Le sort des déchets médicamenteux liquides pose des questions de sécurité et d'impact environnemental. Les substances jetées (éphédrine, paracétamol, noradréline, propofol, etc.) présentent pour la plupart un indice PBT élevé (mesure de l'impact environnemental en matière de persistance, de bioaccumulation et de toxicité). Pour trouver une solution efficace, sécurisée et écologique, l'hôpital de Cannes a mené, au printemps 2024, une initiative novatrice avec une jeune entreprise bordelaise, MED33. Ce projet, baptisé LiquiDiMED, a débouché, à partir des besoins des blocs et après essais en condition réelle, à la conception d'un contenant conçu à partir de matériaux durables (recyclage de résidus de

bois de scieries et polypropylène biosourcé) et muni d'un dispositif transformant les liquides en substance gélifiée, ce qui élimine les risques de fuite ou de manipulation. Le CH de Cannes a acheté déjà plus de 400 exemplaires de cette solution ingénieuse et peu coûteuse.

- **Prix spécial du jury**

Cette année, le jury, composé de six professionnels et experts, a également tenu à décerner un prix spécial venant récompenser le **CHU de Bordeaux**, qui a pris l'initiative de mettre en lumière les métiers souvent méconnus de la blanchisserie hospitalière à travers un projet culturel innovant, intitulé « Être Chair ». Concrétisée par une exposition photographique réalisée par une artiste en résidence et une scénographe, la démarche veut redonner du sens et de la fierté aux professionnels de la blanchisserie, en valorisant le travail des femmes et des hommes qui opèrent dans l'ombre, mais aussi sensibiliser l'ensemble des professionnels de santé à l'importance cruciale de la fonction linge dans la chaîne de soins.

Un jury d'experts

Le jury était cette année composé de neuf professionnels et experts des questions achat et logistique du secteur hospitalier :

- **Thibaud ARNAULD DES LIONS**, directeur des achats du GHT 49 et chef du pôle ressources matérielles, CHU Angers
- **Sonia BAALI**, responsable des achats du GHT Gers
- **Jean-Marc BINOT**, rédacteur en chef du journal en ligne achat-logistique.info
- **Franck CAUPIN**, expert logistique auprès de l'Anap
- **Rudy CHOUVEL**, directeur des affaires juridiques et de la transition écologique au CHU de Clermont-Ferrand et chargé de mission transition écologique à la FHF
- **Olivier GÉROLIMON**, professeur à l'EHESP
- **Philippe MARAVAL**, directeur des achats de France Travail et administrateur du Conseil national des achats
- **Cyril MARTIN**, directeur des achats, de la logistique et du biomédical CHU Brest, directeur des achats du groupement hospitalier de territoire de Bretagne Occidentale
- **Ronan TALEC**, directeur des achats, de la logistique du CHU de Rouen

Meilleur poster Achat Produits de santé

En marge des trophées, un jury composé de pharmaciens a récompensé le meilleur poster Achat produits de santé 2024, décerné à Elsa Bodier, du CH de Blois / GCS Achats du Centre pour son travail sur « Le questionnaire social : quel niveau de maîtrise pour un usage dans la commande publique ? »

Jury Meilleur Poster 2024

- Laurence BERTRAND, pharmacien hospitalier filière médicaments au Resah
- Frédérique PLASSART, pharmacien hospitalier, CH Victor Dupouy d'Argenteuil et Resah
- Michèle HEHN, pharmacien acheteur coordonnateur à l'AP-HP
- Anne-France MOTTE, pharmacien hospitalier filière dispositifs médicaux au Resah

- Pascal PAUBEL, professeur et pharmacien, université René Descartes

Pour en savoir plus

Les dossiers de candidature, visuels, contacts et projets détaillés sont disponibles sur simple demande.

Contact presse

Clémence Brescon

Responsable de la communication du Resah

c.brescon@resah.fr

